

Medienmitteilung vom 10. Juni 2024

Künstliche Intelligenz – Herrscherin oder Diener?

Der Networking-Tag der Ehemaligen-Organisation alumniOST wird zum «Inspiration-Day OST»: Neu ist nicht nur der Name, sondern auch Format, Ort und Tag. Der «Inspiration-Day OST» will Raum für neue Impulse schaffen, er findet neu an einem Donnerstag (5. September) statt, und neuer Austragungsort wird der Campus St.Gallen der OST – Ostschweizer Fachhochschule.

«Mit dem «Inspiration-Day OST» greifen wir aktuelle gesellschaftliche Themen auf und vermitteln den Teilnehmenden spannende Impulse aus Wirtschaft, Gesellschaft und Kultur», fasst Michael Federer, Geschäftsführer der Ehemaligenorganisation alumniOST, die Konzeptidee zusammen. «Der Networking-Tag bekommt ein neues Kleid». Und der Anlass rückt auch wieder näher an die Fachhochschule. Einerseits räumlich; der Anlass findet nicht mehr auf dem Olma-Gelände statt, sondern auf dem Campus St.Gallen der OST – und dies an einem Donnerstag und nicht wie früher am Freitag, denn «der Donnerstag ist der neue Freitag», wie es Federer bezeichnet. Andererseits will der «Inspiration-Day OST» die Kompetenzen der OST in den Mittelpunkt rücken und die Teilnehmenden sowohl untereinander als auch mit der OST verbinden: «Der öffentliche Anlass bietet eine Plattform, wo man sich treffen, informieren, alte Kontakte pflegen und neue aufbauen kann.»

Drei Wunsch-Referate zur Auswahl

Der diesjährige «Inspiration-Day OST» ist der künstlichen Intelligenz gewidmet. «KI ist allgegenwärtig und durchdringt nahezu alle Bereiche unseres täglichen Lebens. Doch es ist weit mehr als nur ein nützliches Werkzeug, das unser Leben erleichtert», erklärt Michael Federer das Tagungsmotto «KI – Herrscherin oder Diener?». Entsprechend werden nicht nur lobende sondern auch warnende Stimmen zu hören sein. Je nachdem, wie man sich das eigene Vortragsprogramm zusammenstellt. Denn neu ist auch das Format. «Mit dem «Pick&Choose-Programm» können die Teilnehmenden bei der Anmeldung drei Wunsch-Referate auswählen. So hört man nur, was einem auch interessiert. Die Keynote hingegen wird automatisch zugeteilt».

Die Keynote von Guido M. Schuster, Leiter des ICAI Interdisciplinary Center for Artificial Intelligence an der OST verschafft einen allgemeinen Überblick über den Stand der künstlichen Intelligenz und erläutert die Grundidee des überwachten maschinellen Lernens am Beispiel eines Sprachmodells. Zum «Pick&Choose-Programm» gehören neun Referentinnen und Referenten: Walter Baechtiger, ein visionärer Pionier der KI-Technologiebranche, der heute in San Francisco lebt, aber an der damaligen Fachhochschule St.Gallen seine Ausbildung absolvierte, wird über seine Erfahrungen im Silicon Valley berichten und einen «Ausblick in die neue KI-Weltordnung» wagen. Damir Bogdan ist CEO von Quantum Basel. Bogdan wird darüber berichten, wie Technologien von morgen die Industrie von heute beeinflussen. Stefan Klameth und Daniel Wagner, Gründer von Smovie, zeigen in einem Mini-Workshop was mit generativer KI in der Videoproduktion möglich ist.

OST-Produkt: KI-Trainer im Hochleistungssport

Julia Imlauer vom Startup-Unternehmen Presada berichtet über die Herausforderungen der KI-Gründerszene. Sibylle Peuker, Partner & User Experience Architect bei Zeix in Zürich und Dozentin an der OST; ihr Thema ist der «menschliche Faktor» in der künstlichen Intelligenz. Orestis Floros, Chatbotexperte bei Helvetia Versicherungen Schweiz berichtet von den Erfahrungen mit «Clara», dem KI-Bot im Kundenservice. Ivan Rizzuto, Co-Founder von Cloud Solutions, führt ins Thema

CoPilot ein, der integrierten KI von Microsoft. Wie die neusten KI-Technologien in den Arbeitsalltag integriert werden können, zeigt Marc Müller, Co-Founder von Vertical Data. Und Eling de Bruin, Professor am Studiengang Physiotherapie der OST, berichtet, wie die SC Rapperswil Jona-Lakers einen KI-Trainer im Hochleistungssport einsetzen.

Der «Inspiration-Day OST» findet am Donnerstag, 5. September statt. Check-In auf dem Campus St.Gallen ist ab 15:30 Uhr, die ersten Referate starten um 16 Uhr. Abgeschlossen wird der öffentliche Anlass mit dem beliebten Networking-Apéro. Weitere Informationen: www.inspirationdayost.ch

((Bildlegende))

Von der Olma-Halle zurück auf dem OST-Campus: Der «Inspiration Day OST» findet neu auf dem OST-Campus an der Rosenbergstrasse 59 statt, gleich hinter dem Hauptbahnhof. Bild: Donato Caspari

Für Rückfragen:

- Michael Federer, Geschäftsführer alumniOST, 058 257 14 88, michael.federer@ost.ch
- Julia Jäckle, Projektverantwortliche Alumni Services, 058 257 18 43, julia.jaeckle@ost.ch
- Michael Breu, Kommunikation OST, 058 257 44 66, michael.breu@ost.ch